

ESTADO DEL ARTE

ARDILLITAS RECOLECTORAS

En el proyecto de embellecimiento **MI JARDIN ESCOLAR** ejecutado en la institución educativa Nueva Granada sede Fabio Salazar Gómez desarrollado por la docente Gina Alejandra Arias Botero con la participación de los grados de 0° a 5° durante los años lectivos 2009-2010 se busca elaborar un jardín escolar para ofrecer a los estudiantes y demás miembros de la comunidad educativa una alternativa para desarrollar diferentes habilidades que enriquezcan el conocimiento de cada individuo concientizando de esta forma a la población sobre la importancia de la preservación del medio ambiente. Este proyecto pretende motivar a los estudiantes por el conocimiento del medio ambiente, desarrollando habilidades, inculcando hábitos positivos y a su vez, aplicando conocimientos prácticos y vivenciales originados en diferentes áreas del saber, considerando estos tal vez como los objetivos fundamentales del mismo, generando así espacios de participación activa para los estudiantes, fomentando el sentido de pertenencia y protegiendo y preservando el medio ambiente.

Para la realización de este proyecto fue necesario llevar a cabo actividades como las siguientes:

- Formación de equipos de trabajo para realizar las actividades.
- Selección del lugar adecuado para la elaboración del jardín escolar.
- Recolección de los materiales a utilizar para la construcción del jardín tales como: Ladrillo, cemento, estacas, malla, tierra, abono (gallinaza, boñiga, residuos orgánicos), plantas.
- Adecuación de la tierra para la siembra de las plantas.

La realización de este proyecto permite que el estudiante comprendiera la influencia que ejerce el medio ambiente sobre la vida de los seres humanos y la importancia de aprender a conservar, cuidar y utilizar el medio de una manera productiva para la vida.

El proyecto **“EL RECICLAJE COMO ESTRATEGIA PEDAGÓGICA Y DIDÁCTICA PARA LA FORMACIÓN INTEGRAL DE LOS ESTUDIANTES DEL GRADO PRIMERO DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA SABAS**

EDMUNDO BALSEIRO DEL CORREGIMIENTO BERRUGAS DEL MUNICIPIO DE SAN ONOFRE” desarrollado por Maricel Villero Pérez en el año 2015 se pretende que la comunidad Educativa del corregimiento de Berrugas, del Municipio de San Onofre, se interese por conocer su problemática ambiental y en consecuencia genere una solución para contribuir así con el mejoramiento de su calidad de vida y de su entorno utilizando el reciclaje como estrategia ya que este permite la transformación de las formas y presentaciones habituales de los objetos de cartón, papel, lata, vidrio, algunos plásticos y residuos orgánicos en productos de ornamentación de los diferentes espacios del establecimiento educativo. Busca analizar una metodología de concientización para lograr la participación real y efectiva, de los alumnos padres de familia y docente, en un programa de reciclaje de residuos sólidos. Es por esta razón que se les pidió la colaboración a la escuela de educación primaria para que participaran en la recolección de botellas de plástico cartón, envolturas de golosinas, residuos de goma entre otros.

El proyecto propende por la utilización y clasificación de desechos sólidos como estrategia posibiliten el aprendizaje para que los estudiantes tengan la oportunidad de observar y manipular mediante la práctica de elementos como: el papel, el cartón, vidrio y residuos vegetales que permitan construir conocimientos y a su vez elaborar sus propios conceptos, desde punto de vista del aprendizaje significativo, es decir, que puedan interpretar y comparar problemas ambientales de su entorno con los del mundo, así como también contrastar sus saberes previos con los conocimientos científicos.

Al realizar actividades con docentes, padres de familia y estudiantes se comprobó que si todos los miembros de la comunidad educativa se involucran en la solución de los problemas que se presentan, estos son solucionados de forma grata y satisfactoria. Se puede decir que el reciclaje es la mejor manera de sacarle provecho a los materiales usados para crear nuevos materiales, con esta práctica se puede contribuir a que todo nuestro alrededor esté más limpio y de esta manera tener un clima saludable para el aprendizaje de los educandos.

El proyecto **EMBELLECIMIENTO DE LA PLANTA FISICA DE LA INSTITUCION EDUCATIVA EL REMOLINO MUNICIPIO DE TAMINANGO DEPARTAMENTO DE NARIÑO**, realizado por Juan Bernardo Delgado

Guacan, Elis del Carmen Gomez Diaz y Nelcy del Carmen Obando Diaz en el año 2015. La institución educativa antes mencionada necesita embellecer sus espacios físicos para lo cual se hace necesario realizar actividades que conlleven a mejorar el ambiente escolar de sus estudiantes, docentes, padres de familia y comunidad educativa en general. La institución educativa carece de plantas ornamentales, murales y un mini parque donde se pueda recrear la población estudiantil; esta situación hace que los estudiantes y comunidad educativa en general no se sientan a gusto. La institución educativa cuenta con espacios suficiente donde se puede llevar a cabo este proyecto y así mejorar la convivencia escolar y el aprendizaje sea más eficiente.

Por tal razón, se hizo necesario ejecutar un proyecto que mitigara las acciones antes nombradas. Con el desarrollo de este proyecto se pudo comprobar que el juego fortalece los valores, los lazos de amistad la empatía la comunicación, favoreciendo el aprendizaje significativo de los problemas ambientales que se ocasionan a diario por falta de concienciación de los residentes del planeta tierra.

BIBLIOGRAFIA

<https://ienuevagrana.wikispaces.com/file/view/Mi+Jard%C3%ADn+Escolar+-+Sede+Fabio+Salazar+G%C3%B3mez.pdf>

<http://190.242.62.234:8080/jspui/bitstream/11227/2594/1/PROYECTO%20DE%20MARICEL%20%20VILLERO-CORREGIDO-1.pdf>

<http://repository.libertadores.edu.co/bitstream/11371/393/1/DelgadoGuacanJuanBernardo.pdf>